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РВСН как вид Вооруженных 
сил были созданы 17 декабря 1959 года по ре-
шению Правительства СССР. Таким образом, в 
этом году войска отмечают 60-летие.

А впервые в качестве профессионально-
го праздника День РВСН был установлен в 
1995 году.

На территории Алтайского края в ЗАТО 
Сибирский базируется 35-й ракетная Крас-
нознаменная орденов Кутузова и Александра 
Невского дивизия, в которой служат солдаты 
со всей страны.

  
Ровно сутки остались до большой пресс-конференции 

президента Российской Федерации.
С 6 декабря работает колл-центр, операторам которого 

граждане смогут продиктовать вопросы для главы государства. 
Можно скачать и мобильное приложение «Москва – Путину» 
для записи небольшого видео или совершить видеозвонок, а 
не только отправить текстовое сообщение. А потом и посмо-
треть саму пресс-конференцию. В прошлые годы задавать 
вопросы можно было до самого конца пресс-конференции.

Из-за коронавируса изменится формат общения президента 
с журналистами – Путин будет в Ново-Огарево отвечать на 
вопросы по видеосвязи. Часть корреспондентов (федеральные 
и иностранные СМИ) будет в Центре международной торгов-
ли, где раньше проходили ежегодные пресс-конференции, а 
для региональных журналистов предусмотрены площадки 
в федеральных округах.

 

  , 
  

С 15 декабря в крае вступил в силу запрет на проведе-
ние зрелищно-развлекательных, досуговых, новогодних 
и корпоративных мероприятий. Он будет действовать 
ровно месяц.

Организации, индивидуальные предприниматели и граж-
дане не смогут проводить праздники в общественных местах. 
Запрещается также оказывать соответствующие услуги.

Это прописано в указе губернатора «Об отдельных мерах 
по предупреждению завоза и распространения новой коро-
навирусной инфекции COVID-19».

  
Алтайский краевой педагогический лицей-интернат 

и барнаульская средняя школа № 117 вошли в список 
«100 лучших школ России». Они заняли 59-е и 63-е место 
соответственно.

Рейтинг был составлен по итогам всероссийского конкур-
са «Лучшая школа России – 2020». Из Алтайского края в нем 
участвовали 20 общеобразовательных организаций.

 

  
АлтГУ изучит уровень информационной открытости 

органов государственной власти Алтайского края.
Эта работа проводится в рамках госпрограммы по циф-

ровому развитию России. Участие жителей края в исследо-
вании анонимное. Результаты будут использованы только в 
обобщенном виде. Пройти опрос можно на сайте вуза.
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Такая сумма собрана с начала проведения 
эксперимента по взиманию курортного сбора 
(1 мая 2018 года). Более половины средств на-
правлено на облагораживание внешнего облика 
курортной зоны. В следующем году начнется 
строительство универсальной площадки с уют-
ными зонами отдыха, игровыми площадками 
и спортивными объектами.
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Трасса от Алейска до села Смоленского имеет для 
региона стратегическое значение. Она проходит через 
несколько районов и открывает Алтайскому краю еще 
один выход на Кемеровскую область. Альтернативный 
маршрут до Кузбасса, пролегающий через Белокуриху, 
длиннее почти на 200 километров. Всё из-за встречаю-
щейся на пути реки Песчаной, преодолеть которую 
можно только через мост в Смоленском районе. Но 
единственная переправа, построенная еще в 60-х, 

уже давно перестала справляться с современными 
нагрузками, а в прошлом году и вовсе была признана 
аварийной.

– Старый мост уже понемногу начинал рушиться. 
Честно говоря, было страшно по нему ехать: яма на 
яме, все трясется, гудит. А у нас тут школьный автобус 
ходит, фермеры возят свою продукцию. К тому же 
он был узким, поэтому грузовой транспорт не мог 
разъехаться. Уже давно ждали какого-то капиталь-
ного ремонта, а что построят новый мост – даже не 
надеялись, – вспоминает житель Смоленского района 
Сергей Катасонов.

В прошлом году объект удалось включить в про-
грамму по обновлению уникальных мостов. Таковы-
ми дорожники считают переправы, длина которых 
больше 100 метров. И уже в октябре рядом со старым 
объектом началось возведение нового.

(Окончание на 2 стр.)
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Все дорожно-строитель-
ные и ремонтные работы 
были выполнены в полном 
объеме. На эти мероприятия 
израсходовано 13,3 млрд руб-
лей, что на треть больше, 
чем первоначально плани-
ровалось. Об этом сообщил 
министр транспорта Алтай-
ского края Александр Демен-
тьев на заседании Совета по 
взаимодействию АКЗС с пред-
ставительными органами му-
ниципальных образований.

Мероп ри я т ие п рош ло 
11 декабря в формате видео-
конференц-связи. В заседании 
приняли участие депутаты 
краевого и муниципального 
уровней. Подводя итоги, ми-
нистр напомнил, что общая 
протяженность дорожной 
сети в нашем регионе превы-
шает 54 тысячи километров, 
из них 37,5 тысячи киломе-
тров – муниципального под-
чинения.

– В этом году с опережени-
ем графика были завершены 
работы по возведению двух 
уникальных сооружений – это 
мосты через Чумыш в Кытма-
новском районе и через реку 
Песчанку в Смоленском райо-

не, – подчеркнул Александр 
Дементьев. – Их длина более 
170 метров. Общая стоимость 
работ – 430 и 351 миллион руб-
лей соответственно.

Министр рассказал, что по 
программе устойчивого раз-
вития сельских территорий 
в 2020-м было реконструиро-
вано 16 км дорог, ведущих к 
двум населенным пунктам, и 
11 км – к сельхозпредприяти-
ям. Кроме этого, реализованы 
крупные дорожно-строитель-
ные проекты в краевой сто-
лице и на территории других 
муниципалитетов края.

Председатель Алтайского 
заксобрания Александр Рома-
ненко поинтересовался, как 
дорожники подготовились к 
зиме. Вопрос о модернизации 
и расширении парка снегоу-
борочной техники особенно 
остро встал после аномальных 
снегопадов в прошлом году. 
По словам главы Минтранса, 
для решения этой проблемы 
из краевого бюджета было 
выделено 300 млн рублей, на 
которые приобретено более 
60 единиц техники. Она по-
ступит в Алтайский край до 
25 декабря, после чего ее пере-

дадут в собственность городов 
и районов.

Говоря о планах, министр 
сообщил, что итоговый объем 
краевого дорожного фонда на 
2021 год может превысить за-
ложенные 11,9 млрд и достичь 
14,5 млрд рублей, что позволит 
не снижать темпы дорожно-ре-
монтных работ, а по некоторым 
объектам опережать график.

Участники заседания не 
могли не обсудить измене-
ния, которые произошли в 
налоговом законодательстве. 
Начальник управления Алтай-
ского края по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры Александр 
Евстигнеев напомнил, что с 
1 января 2021 года в России 
отменят налог на вмененный 
доход. В Алтайском крае его 
применяют около 37 тысяч 
предпринимателей. Все они 
должны выбрать другой режим.

Подать заявление о переходе 
на патентную систему налого-
обложения можно не позднее 
17 декабря, а на упрощенку – 
до конца года. Однако до сих 
пор около 30 тысяч предпри-
нимателей с выбором не опре-
делились. Евстигнеев попросил 
депутатов активно поднимать 
эту тему в муниципалитетах. 
Бездействие может привести 
к финансовому краху многих 
представителей бизнеса.
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«Почему ответственные министер-
ства и ведомства своевременно не 
приняли меры и упустили ситуацию 
с ростом цен на важную продукцию, 
хотя все инструменты у вас есть? Не-
дооценили риск, пустили на самотек», 
– сказал премьер-министр РФ Михаил 
Мишустин в ходе очередного заседания 
правительства 10 декабря.

Он напомнил, что накануне на сове-
щании по экономическим вопросам у 
президента РФ обсуждался рост цен на 
ряд продуктов. Тогда Владимир Путин 
обратил внимание на то, что цены на 
сахарный песок выросли на 71,5%, не-
смотря на то что объемов внутреннего 
производства хватает для того, чтобы 
закрыть потребности страны. Цены 
на подсолнечное масло увеличились 
на 23,8%; на муку – на 12,9%; на мака-
ронные изделия – на 10,5%, а на хлеб 
и хлебобулочные изделия – на 6,3%.

«Это крайне чувствительная для 
людей тема. В условиях снижения до-
ходов подобное просто недопустимо. 
И по поручению главы государства мы 
должны принять конкретные меры, 
чтобы эффективно сдерживать цены 
на важные для людей продукты», – 
сказал премьер.

Мишустин поручил Федеральной 
налоговой службе напрямую докла-
дывать ему о ценах на продукты каж-
дый понедельник, а помощнику пре-
мьера Игорю Артемьеву необходимо 
будет обобщать всю информацию от 
министерств и ведомств и готовить 
еженедельный отчет. Вице-премье-
ру Дмитрию Григоренко поручено 
лично контролировать исполнение 
всех поручений.

«Министру сельского хозяйства се-
годня необходимо провести перегово-
ры с производителями, подключить, 
конечно, к этой работе Федеральную 
антимонопольную службу, Федераль-
ную налоговую службу», – сказал он. 
Мишустин поручил своему первому 
заместителю Андрею Белоусову при-
нять участие в этих переговорах.

«Мы видим, что дефицита про-
дуктов сейчас действительно нет. 

Их производится достаточно, чтобы 
обеспечить наших потребителей», – 
подчеркнул он.

Цены в ноябре действительно 
оживились. По итогам прошедшего 
месяца продовольственная инфляция 
по России составила 101,3%, в Алтай-
ском крае – 102,5%. Это треть всего 
прироста за текущий год. 

В ноябре, отмечают в Алтайкрай-
стате, зарегистрирован значитель-
ный сезонный рост цен практи-
чески на все виды плодоовощной 
продукции. Цены на капусту, лук, 
свеклу, морковь, помидоры вырос-
ли на 10,4–31%. Огурцы подорожа-
ли в 1,8 раза. Сезонный рост цен на 
огурцы усугубился повышением цен 
по окончании акций, проводимых 
торговыми сетями в октябре.

На отдельные виды товаров рост 
цен обусловлен их повышением про-
изводителями (масло подсолнечное, 
творог, кисломолочные продукты, 
сметана и др.) и окончанием акций 
(рыба мороженая неразделанная, 
маргарин, сахар, мука пшеничная, 
крупа гречневая, огурцы и др.) в со-
четании с ценовой политикой тор-

говых организаций и поставщиков, 
объяснили статистики.

В то же время они замечают, что 
из наблюдаемых 24 социально зна-
чимых продуктов питания средние 
потребительские цены по 22 продук-
там питания (включая плодоовощ-
ную продукцию) в крае ниже, чем в 
среднем по России. Среди регионов 
России Алтайский край занимает пер-
вое место по минимальной средней 
потребительской стоимости масла 
сливочного, гречневой крупы, пшена, 
пшеничной муки, яиц, сахара и соли.

Как же федеральное правитель-
ство собирается бороться с ростом 
цен? Пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков уже объяснил 
журналистам, что только рыночны-
ми методами. На ум приходят два 
– проведение жесткой монетарной 
политики и увеличение предложения 
товаров на рынке.

В этом году для преодоления эко-
номического кризиса российское пра-
вительство накачивало экономику 
деньгами. Впрочем, так же поступали 
и власти других стран, в том числе 
развитых.

Когда денег в казне стало не хватать, 
то под коронавирусный шумок при-
шлось девальвировать рубль. Импорт-
ные товары, естественно, подорожали. А 
за ними потянулись вверх и отечествен-
ные. Если кто-то не понимает, почему 
так происходит, то пусть вспомнит, 
что в России половина оборудования, 
большая часть машин, вся электро-
ника – импортные. А предпринима-
тель так устроен, что если подорожал 
заграничный товар, то он поднимет 
до этого уровня свой,  сославшись на 
рост тарифов, цен на сырье и прочие 
издержки. Они действительно растут.

Тогда остается второй способ – 
наращивать предложения товаров. 
Когда продавцов становится много, 
то, чтобы попасть на магазинные пол-
ки, они до минимума снижают свои 
ценовые аппетиты. Но для товарного 
изобилия надо создать максимально 
благоприятные условия для разви-
тия производства и торговли. Чтобы 
предприятия росли как грибы после 
дождя. Пытаясь продать свой товар, 
они бы думали, как снизить себесто-
имость за счет внедрения инноваций. 
Но это долгоиграющая история, боль-
ше похожая на фантазию.

Самый реальный и быстрый путь 
– ограничение экспорта сельхозпро-

дукции, который сегодня измеряет-
ся десятками миллиардов долларов. 
Но если члены правительства будут 
действовать в этом направлении, то 
натолкнутся на резкое сопротивление 
экспортеров. Их лоббисты побегут по 
высоким кабинетам, пытаясь отме-
нить решение. Думаю, и крестьяне 
не обрадуются, что цены на их про-
дукцию устремятся вниз. Особенно 
алтайские, где в этом году при неболь-
шом урожае удалось свести концы 
с концами только за счет резкого 
подорожания зерна.

Есть еще более простые, но уже не-
рыночные приемы: ограничить мага-
зинам торговую надбавку на социально 
значимые продукты питания, при этом 
свои потери ретейлеры могут вернуть 
поднимая цены на другую продукцию. 
Кстати, такие предложения уже слыш-
ны в СМИ. Можно еще выдавать талоны 
на продукты для малообеспеченных 
жителей, как это принято в США.

Когда верстался номер, появилась 
информация, что Правительство РФ 
договорилось с производителями и 
торговыми сетями с нового, 2021 года 
на три ближайших месяца заморо-
зить цены на сахар и растительное 
масло.

 

(Начало на 1 стр.)

– Возведение сооружения 
началось при минусовых 
температурах. Это внесло 
коррективы в нашу работу, 
– вспоминает заместитель 
директора Барнаульского 
ДСУ-4 Денис Попрядухин. – 
Земля промерзла, поэтому 
требовалось много техники 
для подготовки площадок. 
Также приходилось прогре-
вать бетонные конструкции 
при монтаже. Но это никак не 
отразилось на качестве работ.

Старый мост уже был де-
монтирован. Общая протя-
женность нового перехода 
– 1,2 км, из них 174 метра 
занимает непосредственно 
переправа. Ширина проезжей 
части – 10 метров, теперь во-
дителям грузового транспор-
та не придется ждать, пока 
проедет встречный автомо-
биль. Движение по новому со-
оружению было открыто еще 
в октябре, но еще несколько 
месяцев подрядчик выпол-
нял дополнительные работы.

– Возникли непредвиден-
ные объемы работ. После 
согласования с проектной 
организацией мы укрепи-
ли щебнем откосы насыпи 
дамбы. В итоге это незначи-
тельно повлияло на сроки вы-
полнения, но все требования 
контракта были соблюдены, 
строительство ни на один 
день не останавливалось, от-
ставаний от плана не было, 
– пояснил Попрядухин.

Одним строительством 
проезжей части дело не 

ограничилось. Дорожники 
обустроили тротуары, барьер-
ные ограждения. Появились 
освещение и подходы к мосту. 
Из-за меньшего числа опор и 
возведенной дамбы, которая 
защищает несущие конструк-
ции, строению не страшен 
паводок. Подрядчик дает се-

милетнюю гарантию на вы-
полненные работы. В течение 
этого времени он обязуется 
устранить любой выявлен-
ный дефект. Но исполнитель 
не сомневается, что объект 
прослужит гораздо дольше.

– Нормативный срок экс-
плуатации – около ста лет. 

Думаю, что до следующего 
капитального ремонта мост 
простоит полвека, – считает 
заместитель директора Бар-
наульского ДСУ-4.

Помимо объекта в Смо-
ленском районе в программу 
по обновлению уникальных 
мостов попал переход в Кыт-
мановском районе, который 
был сдан этой осенью. Всего 
в 2020 году в Алтайском крае 
было отремонтировано, ре-
конструировано и построено 
порядка 20 мостовых соору-
жений, еще две переправы 
стали переходящими на 
следующий год (мосты через 
реку Уксунай в Рубцовском 
районе и в Тогульском районе 
через Склюиху).

– Мы разработали про-
грамму до 2024 года, по ко-
торой будет отремонтирова-
но 123 объекта. 90% средств 
выделяются из федерального 
бюджета, 10% – из краевого. 
На сегодняшний день работы 
на 12 мостах уже закончены, 
– отметил начальник отдела 
мостов КГКУ «Алтайавтодор» 
Андрей Лавренов.

На следующий год плани-
руется реконструировать и 
ввести в эксплуатацию еще 
порядка 10 объектов, самый 
большой из них на Обском 
мосту. Также в очереди на 
ремонт два виадука по на-
правлению Алтай – Кузбасс. 
Работы на них начнутся в 
марте-апреле 2021 года.
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По данным регионального Минфина, за 11 месяцев этого 

года в краевой бюджет поступило доходов почти на четверть 
больше прошлогоднего, в том числе на 2% увеличились 
собственные доходы.

Расходы превысили прошлогодние на 16%. За счет этого в 
полном объеме профинансированы зарплата бюджетникам, 
социальные выплаты населению, коммунальные услуги и 
межбюджетные трансферты муниципальным образованиям.

А некоторые сферы деятельности получили существенно 
больше, чем год назад, например национальная экономика – на 
1,5 млрд руб., здравоохранение, по понятным причинам, почти 
на 6 млрд руб. Львиная часть прибавки обеспечена трансфер-
тами из Москвы.

  
Продукты питания в Алтайском крае дорожают, несмо-

тря на рост их производства за 10 месяцев на 6%.
Наибольшие темпы прироста продемонстрировали пресло-

вутый сахар (32%), рафинированные и нерафинированные 
растительные масла (16 и 11%). Положительные итоги получены 
также в переработке мяса, производстве молочной продукции.

«Производители пищевых продуктов обеспечили нашему 
региону сохранение лидирующих позиций среди субъектов 
Российской Федерации по следующим видам продукции: масло 
сливочное, сыры, мука, крупа, продукты зерновые для завтра-
ка, макаронные изделия и биологически активные добавки к 
пище», – сообщил начальник профильного управления Алек-
сандр Большаков.

   
Срок подачи заявления в налоговую службу на получе-

ние патента продлен до 31 декабря 2020 года.
Для перехода на патентную систему индивидуальным пред-

принимателям необходимо подать в инспекцию заявление 
на получение патента до 31 декабря 2020 года, напоминает 
региональное управление по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры.

Заявление можно представить лично или через представи-
теля, направить по почте, передать в электронной форме по 
телекоммуникационной связи, а также через «Личный кабинет 
налогоплательщика – ИП». При этом днем его подачи считается 
дата представления или отправки. Выданные налоговыми 
органами в установленный срок патенты будут действовать с 
даты, указанной налогоплательщиком в заявлении.

 
17 декабря Минэкономразвития Алтайского края проведет 

вебинар «Развитие сотрудничества алтайских предприятий 
с крупнейшими заказчиками страны».

Участникам расскажут об особенностях ведения закупок с 
ПАО «Интер РАО», о порядке внедрения инновационной продук-
ции на объектах ОАО «Российские железные дороги», а также 
успешных примерах использования цифровых технологий в 
промышленности и бизнесе.

Кроме того, в повестке мероприятия запланированы вы-
ступления представителей АО «Алтайэнергосбыт» о развитии 
дилерской сети с привлечением алтайских производителей, 
а также АО «ТЭК-Торг», которые расскажут об особенностях 
работы своей электронно-торговой площадки на примере ПАО 
«Роснефть» и разыграют специальные призы от компании.

В случае заинтересованности следует подать заявку на участие 
в Минэкономразвития Алтайского края по тел. +7 (3852) 36-74-59 
или по электронной почте: e-mail: innov@alregn.ru.

 

  
«Слышал, что налоговики знают о доходах граж-

дан и организаций почти всё. Создана ли общая база 
данных, с помощью которой можно решать эту 

задачу?
Александр Юдин, г. Яровое».

Отвечает руководитель УФНС России по Алтайскому краю 
Юрий Куриленко:

– Пока нет. Ее формирование надо начинать с аккумулирования 
данных ЗАГС и выбора способа идентификации, например по 
ИНН, потому что фамилия, имя, отчество и даже год рождения 
совпадают для разных людей. С 2018 года налоговые органы по-
становлением правительства были назначены администратором 
базы данных ЗАГС. В стране было более 5 тысяч ЗАГСов. И все 
данные они вели в картотеках, их не было в электронном виде. 
И чтобы восстановить паспорт или подтвердить год рождения, 
уходили месяцы на запросы.

Сейчас эта база почти готова для граждан моложе 1926 года 
рождения, идет ее верификация, то есть проверка действитель-
ности. И в следующем году свидетельства о рождении и смерти 
могут выдаваться дистанционно. То есть родившая женщина 
может зарегистрировать ребенка через мобильное приложение, 
получить электронное свидетельство о рождении и через сайт 
«Госуслуги» встать на очередь в детсад.

Через два-три года на основе базы данных ЗАГС планируется 

приступить к созданию реестра населения. Фактически это 
будет электронный образ человека. Там будет вся известная 
государственным структурам информация о человеке: его об-
разование, содержание медицинских карт, банковских счетов, 
собственности, источники доходов и так далее.

Если мы говорим о создании электронной экономики, то это 
будет не последний ее штрих, а ее гвоздь.

Я разделяю беспокойство тех людей, которые опасаются не-
санкционированного доступа в базу недоброжелателей. Это 
понимают и власти, продолжая развивать институт информа-
ционной безопасности. Закон о персональных данных работает 
недостаточно эффективно, но, по крайней мере, люди начинают 
понимать его важность. Хотя банки сталкиваются с утечками, 
но таких случаев не слышно из МВД и ФНС.

Раньше, когда в каждой инспекции была своя база,  украсть 
из нее информацию было проще. Теперь, чтобы ее похитить, 
надо взломать доступ в центральное хранилище, наладить тра-
фик. Все эти действия хакеров будут видны тем, кто отвечает за 
безопасность.

Да, есть определенный страх. Но уже пора с ним расстаться. 
Потому что если государство хоть как-то охраняет персональ-
ные данные, то в Google и Facebook никто не жалуется. Между 
тем в свободном доступе в Интернете о человеке есть масса 
информации. 
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Предприниматели напомнили Вик-

тору Томенко, что в некоторых регио-
нах страны были приняты решения о 
снижении ставок по УСН, в то же время 
в Алтайском крае сохранены прежние 
условия для данной системы. Разговор 
шел на фоне отмены с 1 января более 

льготного, чем УСН, единого налога на 
вмененный доход.

В краевом правительстве готовы 
проанализировать возможные социаль-
но-экономические последствия такой 
инициативы, ведь в случае снижения 
ставок по УСН краевой бюджет может 
недополучить несколько миллиардов 
рублей.

«Я, как губернатор Алтайского края, 
и все Правительство Алтайского края 
на самом деле крайне заинтересованы 
в том, чтобы предпринимательство раз-
вивалось и имело перспективу. В этом 
смысле мы не боимся того, что у предпри-
нимателей будет лишняя возможность 
обогатиться или заработать. На самом 
деле это и есть наша цель, но только, по-

нятное дело, не за счет других участников 
экономической жизни. Поэтому мы ни в 
коем случае не снимаем с повестки дня 
этот вопрос. Даю поручение коллегам в 
правительстве, в финансово-экономиче-
ском блоке, блоке развития продолжать 
работать над этими темами», – сообщил 
Виктор Томенко. По словам губернатора, 
необходимо изучить возможности сни-
жения ставок по упрощенной системе 
налогообложения по отдельным видам 
деятельности, кроме того, вполне воз-
можно предложить использование па-
тентной системы для некоторых видов 
предпринимательства, сообщает управ-
ление по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Сдаю
Гостинку в г. Барнауле, ул. Папа-

нинцев, д. 121 (мебель, холодиль-
ник, стиральная машина, Интер-
нет). Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.

Квартиры
Студию в г. Барнауле (центр). 

Тел. 8-923-714-6567.
3-комн. в с. Гуселетово Романов-

ского района (73,1 кв. м,  рядом 
зона отдыха, грязелечебное озеро). 
Тел. 8-962-797-4248.

Студию в г. Новоалтайске (ново-
стройка, монолит, 22 кв. м, 6/10, 
льготная ипотека, рассрочка). 
Тел. 8-913-211-8697.

Дома
Домик в с. Тогул (баня, дровя-

ник с дровами, огород, недорого). 
Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, 
холодная вода, печное отопление, 
собственность). Тел.: 8-913-273-1838, 
8-905-927-3350.

В с. Панфилово Калманского рай-
она (надворные постройки, баня, 
гараж, земля 25 соток, вода в доме). 
Тел. 8-909-506-2591.

На ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. 
м, 20 соток, газовое отопление, вода). 
Тел. 8-983-392-8520.

В селе Тальменского района (ру-
бленый, крепкий, теплый, все по-
стройки, пластиковые окна, уча-
сток 44 сотки, огород, река, не 
топит). Тел. 8-913-267-5934.

Дом (50 кв. м,5 соток, холод-
ная вода, печное отопление). 
Тел. 8-913-273-1838.

1/2 дома в г. Барнауле (район Ян-
тарного рынка, кирпичн., 38 кв. м, 
центральные коммуникации, 2,5 
сотки). Тел. 8-952-005-0707.

1/2 дома в с. Кучук (39 кв. м., 2 
комн., удобства в доме, участок 9 
соток). Можно за материнский ка-
питал. Тел. 8-929-344-7785.

Автотранспорт, 
автопринадлежности

«Лада-212140» (2017 г. в., дата 
продажи 05.03.2018г.). 
Тел. 8-968-980-8604.

Разное
Качественный горный мед (уро-

жай 2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Кладовку-бокс (г. Барнаул, ул. Про-
мышленная, д. 4). Цена 200 тыс. руб. 
Тел. 8-923-714-6567.

Стиральную машину «Исеть-9», 
телевизор «Самсунг», швейную ма-
шину, светомузыку, магнитофон, 
телефонный аппарат,  кипятиль-
ник, тонометр, соковыжималку. 
Тел. 8-961-988-7529.

Чулки (х/б), шубу искусствен-
ную для девочки, осеннее паль-
то, баллон газовый, черноплодку. 
Тел. 8-961-988-7529.

Двух быков на мясо. 
Тел. 8-923-720-3951.

Дубленку м ужску ю (разм. 
50-52, Турция, цена договорная). 
Тел. 8-903-911-8625.

Ищет хозяина в частном доме со-
бака-охранник по кличке Черныш 
в г. Барнауле (метис овчарки и лай-
ки, окрас черный, возраст 1 год). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки котят в 
г. Барнауле (окрас шоколадный, 
глаза зеленые, девочки, 3 месяца, 

к туалету приучены). 
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кота-мы-
шелова в г. Барнауле (9 меся-
цев, дымчатый окрас, к туа-
лету приучен, кастрирован). 
Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

В связи с переездом  отдам в до-
брые руки молодых кошек-мыше-
ловок (тигрового и темного окраса, 
к туалету приучены, стерилизова-
ны). Тел. 8-913-228-5696.

Отдам даром крупного моло-
дого кота-кастрата, сибиряк, лю-
бит ласкаться, лоток знает, игрив. 
Тел. 8-913-028-4522.

Отдам молодого котика (кастрат, 
крупный, энергичный, неприхот-
лив). Тел. 8-913-028-4522. 

Портреты советских руководите-
лей, предметы советского быта, ча-
сы-ходики, будильник, примус, учеб-
ники 1950-1960 гг., чернильницу и 
т. д. Тел. 8-903-948-1253.
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По условиям акции всем абонентам, передавшим до 26.12.2020 фактические 
показания прибора учета газа (при наличии счетчика) и полностью погасившим 
задолженность за газ до 31.12.2020, спишут начисленные и неоплаченные пени. Не 
подлежит списанию сумма пени, уже уплаченная или подлежащая уплате долж-
ником на основании решения суда, вступившего в законную силу.

– В соответствии с Постановлением Правительства РФ № 424 от 02.04.2020 по-
ставщик газа с апреля не начисляет пени за неисполнение абонентами договорных 
обязательств по оплате. Но у многих потребителей они были начислены до введения 
моратория. Кроме того, с 1 января 2021 года срок действия моратория закончит-
ся – автоматически начнется начисление пеней на всю сумму задолженности, а 
также приостановление подачи газа за долги, – прокомментировала начальник 
отдела по работе с социально значимой категорией потребителей «ООО «Газпром 
межрегионгаз Новосибирск» филиал в Алтайском крае» Надежда Рогова.

По состоянию на 01.12.2020 просроченная задолженность населения Алтайского 
края превышает 54 млн руб., долги за газ имеют более 14,5 тыс. абонентов.

– Оплатить газ без комиссии можно, зарегистрировавшись в личном кабинете 
«Мой Газ», либо без регистрации – на сайте «Газпром межрегионгаз Новосибирск», 
www.mrg54.ru. Кроме того, оплатить газ можно в офисах, банкоматах, пунктах 
приема платежей банков, а также через онлайн-сервисы и терминалы самообслу-
живания, которыми абонент традиционно пользуется, – уточнила Надежда Рогова.

Извещение о месте, порядке 
ознакомления и согласовании 

проекта межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является: Демидов Ви-

талий Владимирович, почтовый адрес: 659551, Алтайский 
край, Советский район, с. Сетовка, ул. Новая, д. 29 г, номер 
контактного телефона 8-902-141-1114.

Кадастровый инженер Овчинникова Ирина Алексан-
дровна, квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с 
которым осуществляется по почтовому адресу: 659311, 
Алтайский край, г. Бийск,  ул. Чайковского, д. 89/5; адрес 
электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный теле-
фон 8-962-810-0627.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного 
участка 22:21:010010:559, Российская Федерация, Алтай-
ский край, Краснощёковский район, с. Верх–Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать гра-
ницы участка, представить обоснованные возражения или 
предложения о доработке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемого в счет земель-
ных долей земельного участка возможно в тридцатиднев-
ный  срок с момента опубликования извещения по адресу:  
659311, Алтайский край, г. Бийск,  ул. Чайковского, д. 89/5.

Реклама
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– Вы все испытали шок, когда ваш 
ребенок родился раньше, чем вы пред-
полагали, – обращается заведующая от-
делением патологии новорожденных 
и недоношенных детей перинатально-
го центра «ДАР» Наталья Медведева к 
пациенткам. – Тревожитесь, думаете, 
что будет с вашим малышом дальше. 
Ему сейчас очень нужна ваша помощь, 
любовь, забота. Вы должны быть рядом, 
чтобы он слышал, как бьется ваше серд-
це. Когда вы берете его за ручку, то даже 
не представляете, насколько это важно 
для него. Вы видите, что он весь в тру-
бочках, маленький… Но нужно верить, 
что с ребенком всегда все будет хорошо. 
Мы в этом году открыли школу для мам 
недоношенных детей совместно с благо-
творительным фондом «Право на чудо». 
И это на самом деле дает нам какое-то 
чудо: мы можем провести с вами практи-
ческие занятия, научить вас правильно 
заботиться о вашем малыше.

В палате, специально отведенной для 
курсов, – пять женщин. У каждой своя си-
туация, требующая физической и мораль-
ной стойкости. Одна из мам, например, 
провела в «ДАРе» уже 59 дней, пока ее сын 
находился в реанимации, другая – полтора 
месяца. К занятиям их приглашают, когда 
уже становится ясно, что критическая фаза 
для ребенка миновала. И на этом этапе 
мамам необходимо научиться многому, 
чтобы ребенок рос здоровым.

Женщины заполняют анкеты. Им вру-
чают новогодние подарки и маленьких 
игрушечных осьминожек для младенцев. 
А затем женщины приступают к первому 
занятию. Оно посвящено уходу за кожей 
малыша. Врач-неонатолог Инна Мезен-
цева показывает, как нужно держать 
ребенка, как мыть ему спинку, головку, 
ручки и ножки… Моделью служит кукла 
в памперсе.

Всего обучение мам укладывается 
в четыре курса. Кроме элементарного 
ухода за ребенком они изучают тонко-
сти грудного вскармливания, узнают, 
что такое бронхолегочная дисплазия и 
ретинопатия, – такие патологические 
состояния могут проявиться у младенцев. 

На последнем занятии женщины получа-
ют информацию о том, как действовать, 
если малышу потребуется неотложная 
помощь, при экстренных ситуациях.

Анкетирование участниц курсов 
проводится до начала занятий, а затем 

после. Так врачи оценивают, насколько 
понимают родители, что и как необхо-
димо делать для младенца, усвоили ли 
полученные навыки.

– До того как появилась школа, мамы 
пользовались информацией, как я пред-
полагаю,  из Интернета, – говорит Ната-
лья Медведева. – Конечно, врачи дают 
консультации. Но не всегда все воспри-

нимают рекомендации верно с самого 
начала. На фоне стресса это у некоторых 
из них получается с трудом. Школа дает 
им возможность спокойно научиться 
ухаживать за ребенком. Преодолеть 
возможный страх. Ученицами стано-
вятся мамы, у которых детки находятся 
либо в реанимационном отделении, 
либо на втором этапе выхаживания – 
когда ребенок уже стабилизировался, 
но все еще нуждается в уходе. Помимо 
всего прочего, мы учим мам кормить 
малышей. Необходимо, чтобы детки 
самостоятельно кушали. Когда малыши 
достигают нужного веса (более 2 кг) и 
умеют самостоятельно сосать, это уже 
критерий для выписки.

С каждым годом, к сожалению, паци-
енток, у которых происходят прежде-
временные роды, становится все больше. 
С начала года только в «ДАРе» досрочно 
появились на свет почти 400 малышей, в 
том числе 48 с экстремально низкой мас-
сой тела – от 500 граммов до 1000. Самым 
маленьким – 490 граммов – родился маль-
чик, который теперь уже благополучно 
выписан домой. С весом  5 килограммов 
260 граммов.

– На курсах нас подбодрили и показа-
ли, как ухаживать за ребенком, кормить 
его, надевать памперсы, перекладывать с 
одного бочка на другой, – делится своими 
впечатлениями Маргарита Головатенко, 
одна из мам, посещающих школу.

У нее родился второй ребенок. Стар-
шему уже 13. И первые роды были совер-
шенно нормальными. Почему не удалось 
выносить так же второй раз, женщина 
не знает. По ее словам, внезапно стало 
плохо – вызвала скорую помощь. И Се-
рёжа появился на свет на 26-й неделе 
беременности.

– Сынок был меньше нашего кота, – 
говорит Маргарита, – а теперь уже под-
рос, скоро, я думаю, наберет нужные 
2 килограмма. И нас выпишут.

Фонд «Право на чудо» проводит большую 
работу с мамами недоношенных детей. 
Он дает круглосуточную поддержку как 
психолога, так и неонатолога. Женщинам 
раздают  визитки, где указаны телефоны 
фонда. После выписки из стационара им 
предлагают удаленное сопровождение в 
течение двух месяцев. Пациентки уезжают 
в разные уголки нашего региона, но всегда 
могут задать интересующий их вопрос, по-
звонив на всероссийскую горячую линию 
для мам недоношенных детей.

Телефон горячей линии – 8 (800) 555-
29-24. Звонить можно с 8 до 23 часов по 
московскому времени.
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Рубцовск расширяется в се-
верном направлении в основном 
благодаря индивидуальному 
строительству. Здесь же выде-
ляются участки многодетным 
семьям. Отдаленный микро-
район понемногу обживается, 
однако социальной инфраструк-
турой похвалиться не может. 
Хорошо, что местное население 
оказалось неравнодушным и 
активным.

Учредители автономной 
некоммерческой организации 
«Комфортная среда» сами не так 
давно жили в этом микрорайо-
не, мечтали его обустроить. Разъ-
ехавшись, решили не оставлять 
эту идею. Ведь пространство для 
ее реализации имеется – огром-
ный пустырь,  который можно и 
нужно благоустроить! А главное, 
решить проблему организации 
досуга. Ребятишкам даже негде 
погонять мяч, и они бесцельно 
слоняются по улицам. Пожилые 
рубцовчане выходят на прогул-
ку, чтобы подышать свежим воз-
духом, они бы с удовольствием 
занялись популярной сканди-
навской ходьбой. Так почему не 
создать нормальные условия?

Задумали общественники 
спортивный объект, который был 
бы в равной степени интересен и 
детям, и взрослым. Так родилась 
идея спортплощадки «Здоровое 
поколение». Администрация го-
рода поддержала инициативу и 
выделила пустующий участок.

– Мы начали с установки дет-
ского игрового оборудования, 

закупленного на пожертвования 
жителей микрорайона и на сред-
ства грантов по программе «Раз-
витие соседских сообществ» от 
городского благотворительного 
фонда «Развитие», – рассказывает 
руководитель проекта Елена Ко-
стрикина. – В этом году получили 
поддержку Фонда президентских 
грантов в размере 500 тыс. рублей 
на спортивную площадку.

Так практически на выезде 
из города появился свой спорт-
комплекс. В него вошли пять 
тренажеров на разные группы 
мышц и большой набор обору-
дования для занятий воркау-
том. Основание для тренажеров 
смонтировано из безопасного 
резинового покрытия, осталь-
ная территория площадки, а 
это около 500 кв. м, застелена 
геотекстилем для защиты от 
травы и отсыпана песком.

– Уникальность нашего проек-
та именно в способе реализации, 
– считает Елена Кострикина. – 
Активные жители, соседи, во-

лонтеры сами улучшают жизнь 
своего микрорайона в родном 
городе. Мы не ждем, что кто-то 
придет и что-то сделает за нас.

Площадка со спортивным 
оборудованием уже стала цен-
тром притяжения жителей 
микрорайона. Они с большим 
удовольствием собрались на 
открытие, которое получилось 
весьма бодрым. Организаторы 
провели акцию «Зарядка – путь 
к здоровью» и вовлекали всех в 
подвижные игры. Кроме того, 
все желающие могли согреться 
горячими напитками и различ-
ными сладостями.

Ирина Семенкова, руково-
дитель центра помощи много-
детным семьям «МногоМама», 
выразила мнение всех присут-
ствующих:

– Мы благодарны за открытие 
столь полезной и значимой для 
нашего микрорайона площадки. 

Здесь ребятишки могут играть, 
заниматься спортом. Планируем 
проводить различные меропри-
ятия, праздники микрорайона. 
Хорошо, что есть люди, которые не 
сидят на диване и не обсуждают 
в Интернете, как плохо живется 
в нашем городе, а пытаются что-
то сделать.

Общественники на этом, ко-
нечно, не успокоились. В планах, 
помимо уже сделанных площа-
док, многофункциональный 
парк с озеленением, скамейка-
ми, дорожками, креативными 
архитектурными решениями 
для отдыха всех без исключения 
жителей города.

Создание игровых и спортив-
ных площадок через гранты осо-
бенно актуально для частного го-
родского сектора, который пока 
остается за бортом программы 
«Формирование комфортной 
городской среды». Она пре-

дусматривает благоустройство 
общественных и придомовых 
территорий МКД. Но, напри-
мер, в Рубцовске значительную 
площадь занимают именно ин-
дивидуальные строения. При 
желании можно найти участок, 
где организовать место для по-
лезного времяпрепровождения.

Полученный опыт члены 
общественной организации 
готовы реализовать и на дру-
гих территориях, где есть в этом 
необходимость, в том числе в 
сельской местности. Чем больше 
у нас спортивных сооружений 
– футбольных, баскетбольных, 
волейбольных полей и, конечно 
же, парков, – тем более крепким 
будет поколение. Для этого нуж-
на доступная техническая база 
для уличных тренировок, а так-
же мода на здоровый образ жиз-
ни, которая внедряется в том 
числе подобными проектами.
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В выпуске газеты от 11 дека-
бря была допущена неточность. 
«Малообеспеченные и многодет-
ные семьи будут получать по 
1000 рублей ежегодно на школь-
ные нужды. Эта выплата введена 
взамен компенсации питания 
этим категориям населения в 
размере 4,85 рубля в день». Редак-
ция приносит свои извинения.

… 
 

Жительница Барнаула стала 
жертвой мошенников, переведя 
возлюбленному из социальной 
сети 2 920 000 рублей.

Женщина обратилась в отдел 
полиции по Ленинскому району. 
47-летняя горожанка рассказала, 
что некоторое время назад в соци-
альной сети познакомилась с муж-
чиной, который представился во-
еннослужащим зарубежной армии. 
В ходе общения выяснилось, что 
новому знакомому должны были 
перечислить 1 250 000 фунтов стер-
лингов за доставку медицинского 
оборудования. Он попросил снять 
всю сумму, предварительно создав 
счет на ее имя.

Через неделю после этого на по-
чту заявительницы пришло элек-
тронное письмо о начислении всей 
суммы. Однако, чтобы ее снять, 
сообщалось там, необходимо пе-
ревести 5800 фунтов стерлингов 
(580 000 рублей) на счет представи-
теля одного из российских банков. 
Женщина не заподозрила подвоха 
и внесла нужную сумму.

Еще через неделю пришло оче-
редное письмо, в котором было ска-
зано: для зачисления денег необхо-
димо внести налог на добавленную 
стоимость. На сумму 22 000 фунтов 
стерлингов – 2 340 000 рублей. Это 

тоже не показалось даме странным, 
и она сделала два платежа.

Когда через какое-то время при-
шло еще и третье письмо с похожей 
просьбой, женщина осознала, что 
стала жертвой аферистов. Сразу 
после этого обратилась в поли-
цию. Уголовное дело возбуждено 
по признакам мошенничества в 
особо крупном размере.

 
-  ?

Доследственная проверка 
проводится в связи с дракой 
между двумя группами подрост-
ков в Бийске.

Вечером 12 декабря у одного из 
торгово-развлекательных центров 
наукограда несколько парней изби-
ли несовершеннолетних мальчиков. 
Причинили им множественные 
травмы. После этого «праздновали 
победу» в одном из кафе центра.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя следствен-
ного управления Следственного 
комитета РФ по Алтайскому краю по 
взаимодействию со СМИ Людмила 
Рязанцева, предстоит установить 
причину и мотивы случившегося, 
а также всех, кто причастен к мас-
совой драке.

По сообщениям очевидцев, фор-
мально конфликт вспыхнул из-за 
того, что одним подросткам не по-

нравилось, как одеты другие. Но воз-
можно, есть другие причины, что 
и предстоит выяснить следствию.

  

Руководитель одного из об-
ществ с ограниченной ответ-
ственностью в Барнауле стал 
фигурантом уголовного дела.

Как сообщили «АП» в следствен-
ном управлении Следственного ко-

митета РФ по краю, более двух меся-
цев директор фирмы пользовался 
трудом 11 сотрудников без всякой 
оплаты. Основным видом деятель-
ности организации являются архи-
тектура, инженерные изыскания и 
предоставление технических кон-
сультаций. Сумма задолженности 
перед работниками составила 3 мил-
лиона 600 тысяч рублей. В итоге в 
отношении директора возбуждено 
и расследуется уголовное дело.

 
 

 

250 тонн меда отгрузил 
Алтайский край в другие 
страны.

По объему поставок продукта 
за январь – сентябрь 2020 года 
наш регион занял второе место 
после Приморского края. Доля 
алтайского меда составила 20% 
от его экспорта в стране. По-
ставляли лакомство в 12 стран. 
Больше всего в Китай, Польшу 
и Канаду. Общая стоимость 
отгруженного меда достигла 
605 тыс. долларов США, что 
почти в полтора раза больше, 
чем годом ранее.

 
Алтайский край оказался 

на третьем месте в Сибир-
ском федеральном округе 
по объемам текущего строи-
тельства.

Первую строчку заняла 
Новосибирская область, где 
130 компаний возводят 2693 тыс. 
кв. м жилья. На второй – Красно-
ярский край (2276 тыс. кв. м). В 
Алтайском крае 42 застройщика 
возводят 1080 тыс. кв. м жилья.

В Сибирском федеральном 
округе почти половина жилья 
возводится с применением сче-
тов эскроу.

 

 
В Алтайском крае введен 

новый график движения по-
ездов. По 31 марта 2021 года 
отменены остановки на са-
доводческих остановочных 
пунктах ряда пригородных 
маршрутов.

Так, например, теперь уско-
ренный пригородный поезд со-
общением Барнаул – Алейская – 
Рубцовск из краевой столицы 
отправляется в 17.37 (на 7 минут 
позже), а со станции Алейская – 
в 19.31 (на 18 минут раньше). На 
23 минуты раньше с этой же 
станции уходит поезд сообще-
нием Рубцовск – Алейская – 
Барнаул (отправление в 9.44).

Всего в зимний период в 
регионе по будням будут кур-
сировать 38 пар поездов, по 
выходным дням – 33.
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Губернатор Новосибирской области Андрей Травников 

рекомендовал предприятиям региона сделать 31 декабря 
выходным днем для женщин, на которых «выпадают хлопоты 
по подготовке к новогоднему вечеру».

При этом предновогодний день для сотрудников правитель-
ства области останется рабочим.

Ряд регионов уже объявил 31 декабря выходным. В их чис-
ле – Томская область, Хакасия, Тува, Белгородская, Курская, 
Владимирская, Рязанская области, Камчатка, Татарстан.

   
Со 2 по 5 июля 2021 года в городе Белово Кемеровской об-

ласти пройдет чемпионат России по триатлону (плавание, 
велогонки и бега).

Ожидается, что участие в нем примут около 1000 спортсменов 
из разных регионов страны. Параллельно основным сорев-
нованиям пройдут первенства и чемпионаты для спортсме-
нов-любителей, юниоров и параспортсменов. Победители этого 
чемпионата будут представлять Россию на летней Олимпиаде 
в Токио.

  –  
Женскую колонию в поселке Морозовка под Омском лик-

видируют из-за недостатка заключенных. 
На 150 сотрудников там было меньше 200 заключенных. 

Осужденные женщины будут переведены в другую колонию, 
а в Морозовке, по сообщению УФСИН области, вероятно, будет 
создан большой исправительный центр.

,   
В речной рыбе, обитающей в Томи, нашли огромное ко-

личество пластика. 
Ученые Томского университета анализировали ельцов, вы-

ловленных в реке в черте города, и оказалось, что концентрация 
микропластика в пищевом тракте рыб оказалась даже выше, 
чем в других реках мира, включая Амазонку. Речь идет о продук-
тах распада пластиковых бутылок, полиэтиленовой упаковки 
и других пластиковых изделий. Встречается в речных рыбах 
и первичный микропластик в виде гранул из косметических 
средств или микроволокон синтетического текстиля. Откуда 
в ихтиофауне взялось такое количество пластика – непонятно.

 – ,  – 
В Красноярске через Интернет можно купить карнавальные 

костюмы полицейских и ОМОН для детей.
Такие объявления появились на портале au.ru. В одном из 

лотов говорится, что костюм подойдет для мальчика ростом от 
110 до 136 см. В комплект входят брюки, рубашка, жилет, маска 
и шапка. В другом объявлении продаются костюмы и омонов-
цев, и полицейских. Они стоят чуть дешевле – 1300 рублей. 
Сообщается, что по размеру они подойдут мальчикам 3–5 лет.

Кроме этого, красноярская фабрика елочных игрушек «Бирю-
синка» в этом году выпустила серию новогодних шаров в масках. 
Коллекция называется «Будьте здоровы». Игрушки раскупаются 
мгновенно, как только попадают на прилавок в магазин.
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Вот уж что точно не тер-
пит суеты, так это плетение 
из лозы. Хотя азы этого ув-
лечения знакомы каждому. 
Не верите? А как же девчо-
ночьи косички, веночки из 
одуванчиков, колечки из 
разноцветной проволоки, 
бисерные браслетики и ко-
робочки из ярких конфетных 
фантиков и газетных трубо-
чек… Мелкая моторика рук, 
и никакого волшебства.

Вот так, почти год на-
зад, просматривая ролики 
умельцев братьев Коваленко 
и Виктора Лонца, Владимир 

Григорьевич заинтересовал-
ся плетением из лозы. Благо 
живет в живописном месте 
у озера. Снега было на тот 
момент не много, а ива, жи-
вая и гибкая, совсем рядом, 
только выйди на берег, бери 
сколько унесешь.

Когда-то окончил Влади-
мир Григорьевич сельхозтех-
никум, работал механиком, 
17 лет был фермером, потом 
председателем сельсовета, 
по роду деятельности знает 
много и многое умеет.

Когда вышел на заслу-
женный отдых, первым 

делом сам отремонтировал 
дом, после приобрел мото-
блок, адаптер к нему. При-
годилось умение работать 
на токарном и фрезерном 
станках, и вот незамени-
мый помощник – домашний 

трактор, такой же труже-
ник, как и хозяин, копошит-
ся сегодня в немаленьком 
огороде супругов Роот. Ну 
а вечер – время для души: 
неспешно на кухне (даль-
ше нее «с мусорным» увле-

чением не пускает супруга 
Зоя Павловна) мужчина в 
буквальном смысле плетет 
лозу к лозе.

З а  м и н у в ш у ю  з и м у 
смастерил 22 (!) изделия. 
Увлечение не так просто. 
Кроме усидчивости в изго-
товлении предметов, нужно 
еще правильно подготовить 
материал. Подходящую лозу, 
кстати,  непросто найти, а 
заготовленную зимой нужно 
еще и варить два часа, чтобы 
снять кору щемилкой, кото-
рую Владимир Григорьевич 
тоже сделал сам. Порой на 
изготовление той же наполь-
ной вазы уходит не менее 
четырех вечеров.
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Вечером 14 декабря сотруд-
ники МЧС занимались поис-
ками двух молодых людей 
17 и 18 лет.

По предварительной инфор-
мации ведомства, юноши вышли 
по проселочной дороге из Бочка-
рей в Целинном районе в село 
Верх-Бехтемир Бийского райо-
на и заблудились (расстояние 
по трассе составляет 88 км, а по 
прямой – 33 км).

На их поиски отправились 
спасатели, полицейские, пред-
ставители администраций двух 
упомянутых сел, добровольцы. 
Всего – более 30 человек. Исполь-
зовали пять легковых автомоби-
лей, четыре УАЗа, четыре снего-
хода, два трактора МТЗ. 

Спасатели и волонтеры спеши-
ли, поскольку счет шел буквально 
на часы, и даже минуты. На пути 
из Бочкарей в Верх-Бехтемир поис-
ковики увидели четко выражен-
ные следы, начали двигаться по 
их направлению и вскоре нашли 
молодых людей. Парни чувство-
вали себя нормально, они нахо-
дились в перелеске, жгли костер.

А если бы не спасли, неизвест-
но, как закончилась бы эта исто-
рия: на улице не май месяц.
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Денис Фуголь советует готовить 
на праздничный стол ровно столь-
ко, сколько можно съесть за один 
вечер. При этом не злоупотреблять 
высококалорийными блюдами с 
майонезом, которые быстро портят-
ся. Кстати, к таковым относится и 
любимый всеми оливье.

– Новогодние праздники – это 
не повод поесть, а повод собраться 
всей семьей, – говорит врач. – Но 
люди как будто с ума сходят. Готовят 
очень много блюд одновременно. И 
все из скоропортящихся продуктов. 
Салаты, как правило, многокомпо-
нентные: яйца, мясо, рыба, майонез. 
Да, они вкусны, но все очень быстро 
портятся. Например, «Селедка под 
шубой». Все ингредиенты прослаи-
ваются майонезом, салат должен 
хорошо пропитаться при комнатной 
температуре. А еще вкуснее он ка-
жется 1 января. Готовится всё впрок 
и поедается несколько дней.

Диетолог советует приготовить 
пару блюд, которые не готовите в 
течение всего года. «Пусть это будет 
немного, но это будет качественная 
еда. Например, на моем новогоднем 
столе традиционно будут запечен-
ные гусь и овощи. Последние и в све-
жем виде. И конечно же, любимый 
в семье винегрет», – поделился он.

Врач обратил особое внимание, 
что новогодние излишества в еде 
могут закончиться обострениями 

хронических заболеваний пище-
варительного тракта и пищевыми 
инфекциями. Ведь чем дольше стоят 
блюда, тем больше в них накапли-
вается микробов. Именно поэтому 
со 2 января в инфекционных отде-
лениях наблюдается всплеск новых 
пациентов.

Также из-за пищевой нагруз-
ки и алкоголя может дать знать 
о себе желчнокаменная болезнь. 
В результате вместо новогоднего 
застолья пациент оказывается на 
столе хирурга.

– А потом выходим на работу и 
начинаем бороться с лишним весом, 
тяжестью в животе и т. д. Наше пи-
щеварение не любит таких стрессов. 
Потому даже в праздники надо при-
держиваться привычного рациона. 
Пусть будут какие-то определенные 
поблажки, но стоит все-таки соблю-
дать режим питания, – резюмировал 
Денис Фуголь.

«В новогоднюю ночь люди любят 
мешать спиртные напитки. Тради-
ционно выпивают несколько раз 
шампанское и любимые спиртные 
напитки покрепче. В результате у 
каждого седьмого человека возни-
кает алкогольная интоксикация», – 
рассказала в свою очередь Татьяна 
Муранова.

Она обратила внимание, что 
Алтайский край – хорошо «пью-
щий» регион, поэтому со 2 января 

на четверть увеличивается коли-
чество пациентов с алкогольным 
отравлением.

Если не получается совсем от-
казаться от алкоголя, то употреб-
лять надо только качественные 
спиртные напитки, купленные в 
специализированных магазинах. 
«Что касается самогона, который 

сейчас очень популярен, смотрели 
лабораторно. Тех веществ, которые 
являются отравляющими для ор-
ганизма, в самогонных продуктах 
гораздо больше, чем в напитках, 
очищенных в условиях завода», – 
пояснила врач.

При этом выпивать алкоголь 
можно лишь с 21 года. Именно до 

этого времени, а не до 18 лет про-
исходит полное формирование 
организма и его физиологическая 
перестройка. Татьяна Муранова 
назвала «безопасные» дозы алко-
голя для взрослых здоровых лю-
дей. Это 150–200 мл сухого вина 
или шампанского брют, не более 
50 мл водки, виски, текилы и других 

крепких напитков, бутылочка пива.
Также ни в коем случае не стоит 

смешивать алкоголь и лекарствен-
ные препараты. Это приведет к не-
желательным реакциям, в лучшем 
случае – к аллергии.

– 50 мл спиртного выводятся из 
организма за три часа при условии 
хорошей закуски, – пояснила Татьяна 
Муранова. – Существует несколько 
правил, которые позволяют избе-
жать неприятных последствий после 
употребления алкоголя. Во-первых, 
никогда не пейте на голодный же-
лудок. Второе: пейте небольшими 
дозами с перерывами, чтобы про-
дукты распада алкоголя не отправ-
ляли ваш организм. Каких-то спец-
ифических методов подготовки к 
новогоднему застолью нет. Это из 
серии мифов: обязательно съедать 
кусочек сала перед застольем или 
за три дня до Нового года выпивать 
по рюмочке три раза в день. Такого 
делать не стоит.

Если же не удалось избежать го-
ловной боли, тошноты и прочих 
«радостей» похмелья, то нужно 
промыть желудок, пить больше ми-
неральной воды, морса без сахара. 
Также не лишними будут сорбенты. 
Ни в коем случае не стоит употреб-
лять такое популярное в народе 
средство от похмелья, как рассол.

– Да, там есть уксус. Поэтому вро-
де как легче становится. Но идет 
еще большее раздражение слизи-
стой оболочки желудка, нагрузка 
на печень. Плюс соль задерживает 
жидкость в организме, как и ал-
коголь. В результате повышается 
давление, идет еще негативное 
воздействие на мозг, – резюмиро-
вала врач.

 

   

. 
. 

.


